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SÚMULA DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA CD-CAU/SC 

 

DATA 02 de outubro de 2023 HORÁRIO 13h44min às 16h39min 

LOCAL Sede e/ou virtual (formato híbrido)  
 

Verificação de Quórum 
 

Membros presentes 
Horário 
chegada 

Horário 
saída 

Patrícia Figueiredo Sarquis Herden Presidente 13h30min 16h39min 

Silvya Helena Caprario Vice-Presidente  14h15min 16h39min 

Eliane de Queiroz Gomes Castro Coordenadora da CEP 13h30min 16h39min 

Janete Sueli Krueger Coordenadora da CED 13h30min 16h39min 

Maurício André Giusti Coordenador da COAF 14h44min 16h39min 

Rosana Silveira Coordenadora da CEF 13h30min 16h39min 
 

CONVIDADOS 
Filipe Lima Rockenbach – Gerente Administrativo e Financeiro do 
CAU/SC 

  

Ausências justificadas 

Conselheiros Não houve.  

 

Ausências não justificadas 

Conselheiros Não houve. 

 

ASSESSORIA 

João Vicente Scarpin – Gerente Geral 
Jaime Teixeira Chaves – Secretário dos Órgãos Colegiados 
Pery Roberto Segala Medeiros – Assessor da Presidência 
Bruna Porto Martins – Secretária 

 

Leitura, discussão e aprovação da Súmula da 8ª Reunião Ordinária de 2023.  

 

Encaminhamento 

A Súmula da 8ª Reunião Ordinária, do dia 28 de agosto de 2023 foi 
aprovada sem alterações, por unanimidade dos votos, com ausência do 
Conselheiro Maurício André Giusti e da Conselheira Silvya Helena 
Caprario e após encaminhada para publicação.  

 

Comunicações 
 

Responsável Conselheira Eliane De Queiroz Gomes Castro 

Comunicado 

Relato da CEP-CAU/SC: A Coordenadora da CEP-CAU/SC, 

Conselheira Eliane De Queiroz Gomes Castro, informou que a última 

reunião da comissão havia sido realizada no dia 29 de setembro de 2023 

e que foram efetuadas algumas mudanças, expondo que ela e o 

Conselheiro José Alberto, membro da CEP-CAU/SC, participariam da 

“Oficina Empreender em Arquitetura – etapa Chapecó. Sobre a “Oficina 

Empreender em Arquitetura” – etapa Lages, relatou que foi um evento 

bem sucedido, o qual teve mais da metade do público composto por 

estudantes de Arquitetura e Urbanismo e participação ativa dos 
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mesmos. Disse que após a oficina concluiu que o projeto “Arquitetando 

o Seu Negócio” poderia ser retomado, julgando ser importante e que 

fazia falta para os profissionais Arquitetos e Urbanistas. Após, expôs 

que nessa última reunião da comissão o Gerente João apresentou o que 

seria feito na “Oficina de Planejamento de Projetos para 2024”, no dia 

05 de outubro de 2023, e que a comissão tinha começado a colocar as 

ideias de projetos em questionário. Ao final, relatou que a CEP-CAU/SC 

daria prosseguimnento ao projeto de relacionamento com as entidades 

de arquitetura de interiores e julgou essa aproximação muito importante, 

expondo que foram lançadas algumas ideias de projetos.     

 

Responsável Conselheira Rosana Silveira 

Comunicado 

Relato da CEF-CAU/SC: A Coordenadora da CEF-CAU/SC, 

Conselheira Rosana Silveira, comunicou que a comissão aprovou 

cinquenta e sete registros profissionais em caráter definitivo  e inclusões 

de dois títulos de Engenharia de Segurança do Trabalho; bem como 

adequação de procedimento de registro profissional de diplomado no 

País em relação à prova de regularidade com o serviço militar. 

Acrescentou que a CEF-CAU/SC aprovou a contratação do “Miniguia do 

Arquiteto e Urbanista Recém-Formado” e a exposição dos trabalhos 

premiados nas edições anteriores da “Premiação Acadêmica” no 

momento da execução do Hino Nacional nas plenárias do CAU/SC até 

o final de 2023. Em seguida, relatou que a comissão aprovou a 

suspensão da Deliberação Plenária 704/2022 (que também foi aprovada 

na 143ª Reunião Plenária Ordinária), relativa à aprovação do  

procedimento de registro profissional dos egressos de cursos de 

Arquitetura e Urbanismo na modalidade ensino à distância para o 

CAU/SC. Posteriormente, informou que a comissão participou do “II 

Seminário Nacional em Ensino, Formação e Atribuições Profissionais de 

Arquitetura e Urbanismo – CEF-CAUBR”, realizado em Brasília, 

mencionando que foram discutidos alguns dados, expondo que os mais 

expressivos foram os relativos à educação em nível nacional, desde o 

ensino básico ao superior, e que o ensino à distância vem crescendo 

muito, fato que tem gerado preocupação.   

 

Responsável Conselheira Janete Sueli Krueger 

Comunicado 

Relato da CED-CAU/SC: A Coordenadora da CED-CAU/SC, 

Conselheira Janete Sueli Krueger, comunicou que na semana anterior 

esteve em Brasília participando do “11º Treinamento Técnico da CED-

CAUBR” e do “4º Seminário Nacional da CED-CAU/BR”. Disse que o 

Advogado Cicero, Assessor da CED-CAU/SC, também participou do 

“11º Treinamento Técnico da CED-CAUBR”, no qual foi discutido acerca 

da  mudança da dosimetria da pena em relação aos processos ético-

disciplinares, julgando que foi uma alteração abrupta. Por fim, informou 

que os processos ético-disciplinares não seriam mais encaminhados 

para o Plenário, relatando que seria necessária reunião extraordinária 

no segundo semestre, para revisão dos processos.   
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Responsável Presidente Patrícia Figueiredo Sarquis Herden  

Comunicado 

Relato da Presidência do CAU/SC: A Presidente Patrícia informou que 

no dia 30 de setembro de 2023 foi realizado o lançamento do Edital de 

Patrocínio no qual a AsBEA/SC foi contemplada, relatando que foi um 

acerto do Coordenador da COAF-CAU/SC, Conselheiro Maurício, haja 

vista o sucesso dos cursos da Aula Inaugural. Logo depois, disse que 

todos os cursos ficaram lotados com fila de espera e que foram 

recebidos questionamentos acerca da possibilidade de os cursos 

ficarem disponíveis para acesso virtual, salientando que perguntou ao  

Presidente da AsBEA/SC sobre essa possibilidade, relatando que o 

mesmo disse que o edital não tinha essa previsão. Acrescentou que a 

AsBEA/SC certamente não teria nenhuma ressalva quanto à 

disponibilização dos cursos e disse que conversaria com a equipe do 

CAU/SC a fim de verificar essa possibilidade. Dessa maneira, sugeriu 

que fosse emitida deliberação do Conselho Diretor mencionando 

interesse em fazer essa formatação e solicitando à área competente do 

CAU/SC que verifique no edital a maneira que poderia ser feita. Após 

discussão, foi definido que a solicitação seria incluída como item extra 

pauta da presente reunião. Em seguida, a Presidente Patrícia ressaltou 

ao Conselho Diretor a importância da “Oficina de Planejamento de 

Projetos para 2024”, que seria realizada no dia 05 de outubro de 2023. 

Após, a respeito do “CAU Portas Abertas” (Premiação Honra ao Mérito 

2023), do dia 26 de outubro de 2023, considerou que convidar somente 

os vencedores e seus familiares era pouco e para tanto sugeriu a 

participação de palestrante, solicitando sugestões de nomes aos 

conselheiros presentes. A Conselheira Eliane sugeriu o nome do 

Arquiteto e Urbanista Nelson Teixeira; a Presidente sugeriu o nome do 

Arquiteto e Urbanista Dietmar Starke; e a Conselheira Janete sugeriu o 

nome do Arquiteto e Urbanista Mario Figueroa. Foi definido que 

primeiramente seria feito contato com o Arquiteto e Urbanista Dietmar 

Starke pelo fato de ser catarinense.    

 

Responsável Conselheira Silvya Helena Caprario  

Comunicado 

Relato da CATHIS-CAU/SC: A Coordenadora da CATHIS-CAU/SC, 
Conselheira Silvya Helena Caprario, expôs que a comissão participou 
do “SUMMIT Cidades 2023” e de reunião com os Deputados, na ALESC, 
para entrega da Cartilha e solicitação de apoio. Logo após, mencionou 
que a visita técnica da comissão à Comunidade Lageanos, na Serrinha, 
foi cancelada em decorrência da forte chuva e que a CATHIS-CAU/SC 
fez apresentação sobre a Cartilha no COMAC - Congresso de 
Municípios, Associações e Consórcios de Santa Catarina. Também 
disse que no dia 14 de setembro de 2023 a comissão visitou a Secretaria 
de Habitação a fim de entender o trabalho relacionado à ATHIS no 
âmbito do Governo de Santa Catarina, relatando que foi discutido acerca 
da questão da habitação e que a Secretária Maria Helena Zimmermann 
se mostrou muito aberta a realizar trabalho junto ao CAU/SC. Ao final, 
comunicou que no dia 26 de setembro de 2023 a comissão realizou 
reunião extraordinária para avaliação do segundo quadrimestre e 
planejamento 2024, acrescentando que nessa mesma reunião a 
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comissão aprovou a participação do Conselheiro Newton Marçal Santos 
na FENAC, em Joinville, a ser realizada no dia 07 de novembro de 2023. 
Ao final, disse que também foi tratado acerca do “Seminário da 
CATHIS”, o qual será realizado nos dias 13 e 14 de novembro de 2023.   

 

Responsável Conselheiro Maurício André Giusti 

Comunicado 

Relato da COAF-CAU/SC: O Coordenador da COAF-CAU/SC, 

Conselheiro Maurício André Giusti, comunicou que na última reunião a 

comissão discutiu sobre a importância de investir em projeto utilizando 

um novo sistema para otimizar a questão da cobrança e emissão de 

boletos, a fim de obter sucesso nos atendimentos. A Presidente julgou 

que essa questão seria uma demanda muito mais a cargo do CAU/BR 

por meio do Centro de Serviços Compartilhados - CSC, mencionando 

que talvez a COAF-CAU/SC pudesse fazer proposta ao Plenário do 

CAU/SC para que aprovasse comunicado ao CAU/BR com sugestões 

de implementação. O Conselheiro Maurício disse que a comissão já 

solicitou diversas vezes e que por muitas vezes não obteve respostas 

para questões básicas, julgando que dessa maneira seria necessário  a 

COAF-CAU/SC tomar iniciativa por conta própria. O Gerente João disse 

que estava surgindo uma proposta de projeto específico para o ano de 

2024, expondo a necessidade de uma estruturação interna e de uma 

ferramenta de suporte. A Presidente julgou importante o mapeamento 

do processo. O Conselheiro Maurício concordou com o dito pela 

Presidente e posteriormente explicou que a ideia era no sentido de 

contratar uma empresa para realizar diagnóstico das áreas de conflito e 

fluxos de todos os processos e a partir desse diagnóstico mostrar ao 

CAU/BR as necessidades e implicações de não ter um sistema 

específico. A Presidente julgou que o corpo técnico do CAU/SC seria 

capaz de fazer o mapeamento do processo e que a figura do especialista 

seria necessária na elaboração do sistema.  
 

4 

Apresentação da pauta e dos assuntos extra pauta. 

Foram apresentados os assuntos da pauta e incluídos dois itens extra 
pauta, conforme segue: 
- Apoio Convenção AsBEA em SC.  
- Solicitação à AsBEA de fornecimento de vídeos das capacitações.  

 

ORDEM DO DIA 
 

1 IV Conferência do CAU.  

Fonte Presidência do CAU/SC 

Apresentação  Presidente Patrícia Figueiredo Sarquis Herden  

Encaminhamento 

A Presidente Patrícia considerou que o evento surgiu de maneira muito 
abrupta dada a sua importância, expondo que na impossibilidade de 
convocar todos os conselheiros do CAU/SC, ao menos seriam 
convocados todos os coordenadores de comissões. Em seguida, disse 
que o CAU/BR solicitou uma lista com possíveis destaques da gestão e 
que uma curadoria decidiria qual CAU/UF apresentaria seus destaques 
no referido evento, relatando que questionou sobre essa decisão do 
CAU/BR. Depois informou que o CAU/SC encaminhou material, sendo 
que o CAU/BR expôs que o envio do material seria necessário somente 
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aos CAU/UF escolhidos, acrescentando que perguntou se poderia 
compor  a curadoria e que o pedido foi negado. Ao final, a Presidente 
Patrícia disse que todos os coordenadores, com exceção da COAF-
CAU/SC participariam da Conferência e que foi exposto como destaque 
do CAU/SC: “CAU Portas Abertas”; “III Congresso de Arquitetura e 
Urbanismo de Santa Catarina”; aquisição e concurso da nova sede do 
CAU/SC.    

 

2 Planejamento - Orçamento 2024.  

Fonte COAF-CAU/SC 

Apresentação Gerente Geral João Vicente Scarpin 

Encaminhamento 

O Gerente João disse que necessariamente era preciso conversar sobre 
os projetos que acompanhariam a peça orçamentária. Em seguida 
expôs que na semana anterior o CAU/SC recebeu a programação para 
elaboração do orçamento 2024, destacando que no mês de outubro 
seria necessário elaborar e enviar a proposta de programação 2024 até 
o dia 27 de outubro de 2023. Após, frisou que nessa data seria realizada 
a Plenária e que dessa forma as comissões precisariam elaborar os 
projetos, ressaltando que no mês de setembro as “conversas” foram 
iniciadas no âmbito das comissões, avaliando como foi o planejamento 
e como estava sendo a execução, fatores que dariam subsídios para 
elaboração da “Oficina de Planejamento de Projetos para 2024”, que 
seria realizada no dia 05 de outubro de 2023. Posteriormente 
apresentou os objetivos da oficina (avaliar, debater e cocriar) e suas 
etapas (PDCA – 2023 + Design Thinking), mencionando que ao final dos 
trabalhos os levantamentos com as informações fundamentais seriam 
remetidos às comissões para detalhamento de plano de ação de 
orçamento. Depois, disse que ao longo do mês de outubro cada 
comissão concluiria os planos de projetos, os quais seriam compilados 
em reunião do Conselho Diretor e após encaminhados para aprovação 
na Reunião Plenária Ordinária do dia 27 de outubro de 2023. Logo após 
apresentou a agenda da oficina e dos projetos 2024, relatando que o 
Conselho Diretor precisaria discutir como fazer os encaminhamentos, e 
destacando que em virtude do cronograma a proposta seria realizar 
reuniões extraordinárias do Conselho Diretor e da COAF-CAU/SC. 
Posteriormente, após discussão, a Presidente Patrícia sugeriu que após 
a realização da oficina o “fechamento” deveria ser feito pelos 
coordenadores das comissões em reunião extraordinária do Conselho 
Diretor. A sugestão da Presidente foi acatada pelos membros do 
Conselho Diretor. Ao final, foi definido como encaminhamento realizar 
reuniões extraordinárias do Conselho Diretor e da COAF-CAU/SC, 
ambas no dia 23 de outubro de 2023, das 08h30min às 12h30min e das 
13h30min às 17h30min, respectivamente, com pauta: “Orçamento – 
2024”.    

 

3 Alteração de Calendário de Reuniões e Eventos.  

Fonte Presidência do CAU/SC 

Apresentação Presidente Patrícia Figueiredo Sarquis Herden  

Encaminhamento 

A Conselheira Rosana, Coordenadora da CEF-CAU/SC e a Conselheira 
Silvya, Coordenadora Adjunta da CEF-CAU/SC, relataram que 
certamente não havia sido encaminhada previamente demanda da 
comissão no sentido de alterar a data da reunião ordinária do dia 18 de 
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outubro de 2023 para o dia 17 de outubro de 2023, mantendo-se o 
horário original. A Presidente pontuou que a alteração da data seria 
realizada, entretanto em caráter de exceção, em função de se tratar de 
um pequeno ajuste e de existirem condições administrativas para tal. 
Foi deliberado por aprovar a alteração da data da reunião da Comissão 
de Ensino e Formação do CAU/SC, antecipando-a do dia 18 para o dia 
17 de outubro e por encaminhar a deliberação à Presidência do CAU/SC 
para as providências cabíveis. (Deliberação nº 028/2023 – CD – 
CAU/SC). 

 

4 Pauta da 144ª Reunião Plenária Ordinária do CAU/SC. 

Fonte Presidência do CAU/SC 

Apresentação Secretário dos Órgãos Colegiados Jaime Teixeira Chaves 

Encaminhamento 

O Secretário Jaime salientou que até o presente momento não havia 
item de pauta. Dessa maneira foi definido que a pauta da 144ª Reunião 
Plenária Ordinária do CAU/SC seria validada por meio do grupo de 
WhatsApp do Conselho Diretor.  

 

EXTRA PAUTA 
 

1 Apoio Convenção AsBEA em SC.  

Fonte Presidência do CAU/SC  

Apresentação  Presidente Patrícia Figueiredo Sarquis Herden 

Encaminhamento 

A Presidente Patrícia explicou que se tratava de solicitação de apoio da 
Presidência da AsBEA/SC haja vista que no ano de 2024 Santa Catarina 
sediaria a Convenção. Em seguida, expôs que o evento seria realizado 
no mês de maio do ano de 2024, relatando que foi solicitado apoio 
institucional e logístico e sugeriu, com base na alteração efetuada em 
relação à Portaria Normativa nº 004/2021 (a qual simplificou concessão 
de apoio institucional a órgãos públicos e entidades do CEAU-CAU/SC), 
que o Conselho Diretor votasse a favor da concessão de apoio 
institucional/logístico, incluindo como ação para o ano de 2024 (dentro 
do evento), talvez tramitando pela CEP-CAU/SC, julgando que era a 
comissão mais afim. Foi deliberado por aprovar a concessão de apoio 
institucional AsBEA/SC para a realização da Convenção da AsBEA, 
prevista para ocorrer em Florianópolis em maio de 2024; por 
encaminhar para a Comissão de Exercício Profissional do CAU/SC para 
que seja avaliada a possibilidade de realização de projeto no ambiente 
da referida Convenção, em 2024; e por encaminhar a deliberação à 
Presidência do CAU/SC para as providências cabíveis. (Deliberação nº 
029/2023 – CD – CAU/SC). 

 

2  Solicitação à AsBEA de fornecimento de vídeos das capacitações.  

Fonte Presidência do CAU/SC  

Apresentação  Presidente Patrícia Figueiredo Sarquis Herden 

Encaminhamento 

Foi deliberado por aprovar a solicitação à AsBEA/SC, que firmou Termo 
de Fomento com o CAU/SC, decorrente do Edital 01/2023, para que 
seja fornecido ao Conselho os vídeos das capacitações oriundas deste, 
com autorização de reprodução nas mídias e por encaminhar a 
deliberação à Presidência do CAU/SC para as providências cabíveis. 
(Deliberação nº 030/2023 – CD – CAU/SC). 
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Esta Súmula foi aprovada na 10ª Reunião Ordinária do CD-CAU/SC de 30/10/2023, com os 
votos favoráveis das Conselheiras Eliane De Queiroz Gomes Castro e Rosana Silveira e do 
Conselheiro Maurício André Giusti e ausência da Conselheira Janete Sueli Krueger.  

 
 
 
 

 
Bruna Porto Martins 

Secretária 
Secretária da Reunião 

 

Considerando o estabelecido na Deliberação Plenária DPOSC nº 752, de 22 de setembro de 

2023, que trata da regulamentação das reuniões dos órgãos colegiados do CAU/SC, atesto a 

veracidade das informações prestadas. Publique-se.  

 

 

 

Patrícia Figueiredo Sarquis Herden                                                            
Presidente do CAU/SC 
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